

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORT E.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La Gaceta del 27 no contiene disposicion alguna de interés.

Seccion de noticias.

NACIONALES

Van presentandose partidas de cereales de la cosecha actual en los mercados de Castilla, y como es natural los precios descienden. En Medina del Campo las últimas operaciones en granos se efectuaron á 60 rs. fanega de trigo y 16 la de cebada.

Por los mercados de Aragon y Cataluña poca variacion se nota, aunque la baja se declara cada dia mas inminente.

Las corridas de toros que se iban á dar en Valencia debieron empezar el 24. El dia anterior se notaba en aquella ciudad toda la animacion que estas fiestas despiertan en el pais. Las calles de la ciudad se veian invadidas por la multitud de personas que de todos los pueblos de la provincia y aun de otros mas lejanos acudian á la funcion, siendo probable que muchos de los aficionados se quedasen sin ver el redondel por no cubrir el número de localidades que contiene, las exigencias de tantas personas. Aquella tarde acudió á la plaza un extraordinario número de aficionados á ver las moñas que habian de lucir los bichos al siguiente dia. Todas son magnificas; pero segun el *Diario mercantil* la regalada por el señor Gonzalez Serrano es de un trabajo esquisito y su coste no bajará de 1,500 rs.

Al salir el vapor tarraconense del puerto de Barcelona el 21, cogió á una barca que no vio las señas que le hizo el vapor. El pequeño buque fué destrozado; pero sin que sufriesen daño alguno los tripulantes que todos se salvaron.

Leemos en un periódico de Cádiz, del 20. «Ayer, á eso de las seis de la tar-

de, tuvo lugar un lance desgraciado en el muelle, aunque creemos no tuvo consecuencias muy funestas. Hallábase un caballero decentemente portado echando piedras al mar con el objeto de que se bañase un hermoso perro de Terranova. Al ir á arrojarle una piedra al perro, hubo de resbalarse y cayó al mar; inmediatamente fué estraido, mas á pesar de esto, salió en muy mal estado, pues parece habia tragado bastante agua. Sin embargo, se nos ha asegurado despues que á consecuencia de los prontos auxilios que se le prodigaron logró arrojar toda el agua y reponerse completamente del susto.»

Como anunciamos, el 22 se verificó en Barcelona el aniversario de los individuos de tropa que murieron en aquella ciudad el año anterior. He aquí como da cuenta de la ceremonia el *Diario*.

Hoy á la hora señalada, se han celebrado los funerales en sufragio de los oficiales y soldados que murieron en los acontecimientos de julio de 1856. La iglesia de Nuestra Señora de la Merced estaba enlutada y dispuesta con sencillez y buen gusto; tanto el altar mayor como las paredes del templo se veian cubiertos de paño negro, lo propio que el pavimento en todo el ámbito destinado á los convidados. Ostentábase la bandera nacional á uno y otro lado de todas las tribunas, y en las columnas habia unos escudos, en cada uno de los cuales se leia el nombre de uno de los regimientos ó batallones de todas armas que formaban la guarnicion de esta capital, ó se encontraron en ella durante los acontecimientos, cuyo primer aniversario se ha solemnizado en el dia de hoy. En medio del altar mayor y sobre fondo negro se ostentaba un Crucifijo de proporcionadas formas, ante el cual ardian seis cirios.

Los divinos oficios y responses se han celebrado con magestuosa solemnidad y con nu-

merosa concurrencia, habiendo terminado cerca las doce.

A esta hora han hecho el saludo prevenido de una descarga general de honor los cuerpos de la guarnicion, que estaban formados en la Esplanada á las órdenes del Excmo. señor general segundo cabo. Los regimientos y batallones de infanteria y el primero de artilleria con sus respectivas banderas, ocupaban las calles de arboles del paseo de San Juan, dando frente los unos á la ciudadela y los otros á las casas del propio paseo. La artilleria de montaña estaba situada junto y de espaldas al cuartel de San Agustin.

La artilleria rodada fué á colocarse al estremo de la linea que formaban los cuerpos de infanteria, hácia la ex-puerta Nueva, pero fuera del paseo, en el campo de Marte. La caballeria apoyando su cabeza junto á la estacion de telégrafos ocupaba el arroyo contiguo á la aduana y pórticos de casa Xifré, dando frente al palacio de la reina y á la Rambla ó paseo de Isabel II.

Terminada la funcion religiosa, el Excmo. señor capitán general ha montado á caballo, y dirigiéndose á la Esplanada y luego á la Rambla, se ha situado junto al teatro principal. Los cuerpos de la guarnicion siguiendo por la plaza de Palacio, calle Ancha y Dormitorio de San Francisco han ido á desplegarse y á formar en columna de honor desfilando ante S. E.

Por la guardia civil de la provincia de Leon han sido presos varios de los autores de los robos verificados hace pocos dias en las iglesias de Matanza y Almanza, pueblos de aquella provincia.

Continúan en esta provincia, dicen desde Búrgos á la *Esperanza*, la serie de los asesinatos. Cuando la cuchilla de la ley caia sobre el matador de Maria Ocabe, los campos de Puenteadura ofrecian á una jóven de

FOLLETIN.

MARGARITA.

Por la Sra. D.^{na} Maria del Pilar Sinués de Marco.

PARTE PRIMERA.

EL RETRATO CON ANTIFAZ.

El primer dolor, si no siempre es el mas grande, es indudablemente el mas sensible. (DOS MUJERES) — Gertrudis Gomez de Avellaneda.

CAPITULO PRIMERO.

La muerte en la vida.

Todos los que hayan atravesado mi hermoso y risueño Aragon, habrán visto con placer la feracidad de sus campiñas, sus caudalosos rios y su azulado cielo. Todos, estoy cierta, habrán admirado esta rica vegetacion que dá una idea tan magnífica del poder del Criador. Vosotros, los que llorais un pesar sin consuelo, venid á sentaros en estos bosques, cubiertos de eterna verdor; venid, id oir el canto de las aves, el murmullo de las fuentes, el balar de los rebaños; venid á que ilumine vuestra frente este dorado y radiante sol, y direis conmigo; «el au-

tor de todas estas maravillas, me dará consuelo. Si; porque vosotros adquirireis sufrimiento y resignacion, y esperaréis vuestra dicha, de la bondad de Dios.

Todo es hermoso aquí, todo es alegre y placentero; pero ¡s! campiñas mas bellas, son las que bañan las ondas del Jalon, las pequeñas aldeas diseminadas en sus margenes, se asemejan en lo blancas y graciosas, á aquellas que tan poéticamente vemos descritas en las antiguas leyendas; entre ellas se veo magníficas posesiones conocidas bajo los diferentes nombres de «dors, casas de campo ó quintas.

Acia el año de 1812 se veia una de esas quintas á siete leguas de Zaragoza; situada entre dos pequeños pueblecillos, no tenía sin embargo, vecindad con ninguno de los dos y aparecia como aislada á la entrada de un florido valle; su interior era suntuoso, cerrado por una ancha verja de hierro, se veia un gran patio rodeado de arboles y flores; frente á la puerta de la verja, una escalera de piedra conducia á un espacioso vestibulo, adornado con magnificas estatuas y soberbias macetas de flores y yerbas olorosas, una gran puerta esculpida abierta de par en par, dejaba ver la escalera que conducia á las habitaciones, iluminadas por rasgadas ventanas que daban á la campiña.

A espaldas de la quinta se estendia un hermoso y dilatado jardín, no tenía tapias, y solamente

te una pequeña cerca de cañas secas la separaban de los campos inmediatos; en este pais, todo honradez, nobleza, y generosidad, no se ha necesitado nunca de fuertes muros para defender la propiedad, porque todos respetando que no es suyo, y parten su pais con el necesitado.

Era una tarde del mes de mayo; el sol doraba ya con sus últimos reflejos las copas de los arboles, mas elevados y las crestas de los altos montes del Castellan, oianse cuanto lejos los esquiones de los rebaños y el ladrido de los perros, de vez en cuando pasaba un aldeano, caballero en su asno, y cantando la popular jota con tanto gusto y tan sonora y flexible voz que hacia envidia á un tenor de nuestros teatros.

A veces tambien una graciosa aldeana cruzaba ligera los prados con su cestilla de mimbrés en el brazo, su basquiña corta y airosa, sus medias de estambre plateado y su breve pie encerrado en un lindo zapatico de raso, escotado y sin cintas.

En el jardín de la quinta, tres personas contemplaban el magnífico espectáculo de la puesta del sol. Era la una, un hombre que podia tener de treinta y seis á treinta y ocho años, aunque su estado le hacia aparentar algunos mas; tendido mas bien que sentado en un sillón, parecia aspirar con delicia los penetrantes perfumes de la tarde; estaba palido y moribundo, á juzgar por lo demacrado y abatido de su semblante; muy hermosa debía haber sido su fisonomia en dias

16 años, por víctima de la honestidad, que defendió heroicamente contra un mozo de 22, que la asesinó cruelmente al ver que no había podido satisfacer sus brutales deseos; y al llegar esta causa en consulta á la audiencia un cursante para escribano, y de muy buena familia, daba muerte en Arlanzon á su joven amante, con la que se hallaba ya contratado, por consecuencia, según parece, de un exceso de celos.

—En la última quincena de Junio se han introducido en el reino, procedentes del extranjero y en virtud del real decreto de 11 de julio de 1856 los granos, harinas y semillas que se espresan á continuación:

Cebada 17,869 fanegas; centeno 413; garbanzos 50; habas 177; habichuelas 540; maiz 38,330; trigo 95,443 y 46,495 arrobas de harina.

—Los valores recaudados en junio último por derechos de aduanas, importaron 21,405,747 reales 62 céntimos, ó sean 4,980,341 con 90 mas que en igual mes del año anterior.

—Las harinas por efecto de la humedad ú otras causas suelen adquirir mal olor y ponerse amarillas. Estos defectos se remedian, consiguiéndose un pan muy blanco y de muy buen gusto, mezclando una libra de carbonato de magnesia en 10 arrobas de harina, ó sean 30 granos de carbonato por libra de harina.

—Las escampavias Aurora y Serpiente, del apostadero de Algeciras, y la barquilla número 1.º del de Barcelona, han apresado tres embarcaciones con 25 bultos de tabaco y desde géneros.

—Un nuevo robo sacrilego, á lo que vemos en el *Diario de la Coruña*, acaba de perpetrarse en la provincia de Luga. La iglesia parroquial de Santa Comba de Fornelas, dice aquel periódico, fué saqueada en la noche del 12 al 13 del actual, sin que se conociesen los autores.

—Por la vía de Nueva-York se recibieron el 24 noticias de la Habana que alcanzan al 3 del corriente. Todo iba perfectamente en aquella próspera Antilla. Las tropas llegadas de la península habían sido acuarteladas en la capital.

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* ha publicado el siguiente parte telegráfico.

Paris 25 de Julio de 1857.—San Petersburgo 22. El gobierno ha reducido de 4 á 3 1/2 por 100 el interés que abonan los Bancos imperiales.

mejores, pues que aun se advertían en ella restos de una envidiable belleza; sus grandes y negros ojos, guarnecidos de larguissimas pestañas, estaban cerrados como si la luz les mortificase; veíase en su morena frente, una melancólico altivez, y sus espesos y negros cabellos se escapaban en numerosos, aunque descuidados rizos, del gorro de terciopelo que les sujetaban.

Estaba ensuelto en una ancha bata de brocado de seda, sumamente entretelada; y tenía cruzadas sobre las rodillas sus pálidas y enflaquecidas manos, cuya aristocrática forma se advertía aun claramente.

De pie al lado del sillón y como para ofrecer un contraste, estaba una joven vestida de blanco; parecía tener diez y seis años á lo sumo, según la gracia infantil de toda su figura; su estatura algo mas que mediana, era esbelta y débil; pero llena de dignidad; aunque hermosa hasta el delirio, conocíase á primera vista que aquella niña jamás poseería la hermosura lozana y voluptuosa de las mujeres robustas; sus ojos de puro y sobrio azul, eran melancólicos, pero serenos y apacibles como el cielo de un hermoso día; sus cejas y pestañas mucho mas largas y espesas de lo que podria esperarse en una edad tan tierna, eran de un castaño muy oscuro, mientras que por un capricho de la naturaleza su espléndida cabellera deslumbraba la vista por su color dorado y brillante.

—Continúase esperando en Londres con la mayor ansiedad la Mala de Oriente, lo cual se debe á la alarma producida por las noticias del *Morning-Chronicle* de que hablamos á nuestros lectores. A lo manifestado en las cámaras por el gobierno sobre la sublevacion del ejército de Bombay, dicho periódico contesta con una reflexion muy juiciosa y que atendida su oportunidad traducimos á continuacion. Dice así:

«Podrá muy bien suceder que las consabidas noticias no sean de naturaleza tal que se crea en la insurrección del ejército de Bombay. Pero lo mismo se juzgaron las primeras que hubo acerca del ejército de Bengala. Entonces se nos dijo que era una insubordinacion puramente local que se reprimiria inmediatamente, y sin embargo, ha tomado proporciones que hasta amenazan la estabilidad de nuestro imperio en la India.»

Por mas que las protestas del gobierno británico traten de desvanecer el efecto que causan manifestaciones de esta especie, hay fundamento para creer que en el fondo, su juicio debe ser el mismo. La solicitud con que trata de reunir todos los recursos posibles para reforzar el poder de las autoridades de la India; el haber completamente desatendido la guerra de China por acudir á la que se ha levantado en un pais donde su dominacion parecia tan consolidada, y el haber ya anunciado lord Palmerston que si los 20,000 hombres que han recibido órdenes de embarcarse para la India no se conceptuasen suficientes, el gobierno pediria al Parlamento la autorizacion de aumentarlos, todo esto decimos son pruebas harto palmarias de que el gabinete de Londres no se hace ilusiones respecto de los grandes peligros que amenazan inminentemente á su poder en el apartado territorio á que nos referimos. Por lo demas, el que se muestre confiado y vaticine la pronta sumision de los rebeldes, son cosas que no necesitan explicarse por que todo el mundo las comprende. ¿Habia de mostrarse abatido tan pronto? No por cierto.

El *Times* no vacila en asegurar que aun cuando sea necesario reconquistar toda la India, no debe dudarse del buen resultado de la campaña para las armas de Inglaterra y lo mismo piensa, á no dudarlo, lord Palmerston y sus colegas. Quiera Dios que sus esperanzas no salgan fallidas, pues solo él sabe lo que ha de suceder en aquel pais interin lleguen las tropas mencionadas, y si bastarán á

Su nariz era pequeña y deicada, y la boca tambien pequeña, rosada y sumamente linda; cuando sonreia se formaban en sus mejillas dos hoyuelos tan seductores como el que adornaba su graciosa barba; era blanca como su vestido de batista, y á través de su trasparente tez, se veia en sus sienas y en su frente la fina red de sus azuladas venas, tenia en una de sus lindas y afiladas manos una rama de jazmin, cuyo perfume aspiraba con frecuencia.

Algo retirada, y de pie tambien, se hallaba una mujer de edad madura, cuya figura era el tipo exacto del ama de gobierno, á pesar de los cincuenta años que se veian escritos en su frente, sus ojos vivos y penetrantes, y sus redondas y encarnadas mejillas, la prestaban cierta apariencia de frescura. Llevaba un vestido morado de hábito del Pilar, y cubria su tallo una apocá panoleta de muselina blanca, sujeta en la cintura con largos alfileres dorados. Se descubria en la fisonomia de aquella mujer una mezcla singular de bondad é inteligencia que llamaba la atencion: sus gruesos labios y la acariciadora expresion de sus ojos, patentizaban la dulzura de su carácter; de vez en cuando miraba á la joven y se retrataba en todas sus facciones un profundo pesar.

Los tres guardaban silencio largo rato hacia el enfermo; con los ojos cerrados, permanecia inmóvil; la hermosa niña escuchaba atenta el canto

llenar la importante mision que les estará encomendada! La ocupacion de Delhy es, en concepto del periódico citado, la operacion indispensable que primero ha de llevarse á cabo. Lo mismo opinamos nosotros, porque en toda sublevacion conviene siempre vencer á los rebeldes en el punto de mas importancia de que se hallan posesionados. Unicamente nos estraña que el *Times* lo aconseje ahora; es decir, cuando se estan aguardando nuevas que tal vez traigan la de la toma de Delhy, si lo que antes se ha dicho era cierto. Por eso comprendemos la impaciencia con que se espera á la Mala de Oriente.

—Las últimas noticias de Montevideo, que alcanzan al 20 de Mayo, anuncian que la fiebre amarilla habia desaparecido completamente de aquella poblacion y su comarca. El pais volvía á entrar en su estado de salubridad normal, y los negocios de comercio empezaban á recobrar su actividad y curso ordinario.

—Las dificultades á que últimamente han dado lugar los asuntos de los principados danubianos, lejos de resolverse parece que vuelven á agravarse. Atribuyese este cambio en las disposiciones del gobierno otomano, que tan dispuesto se mostraba á entrar en el camino de la avenencia, á que la influencia de lord Strafford de Redcliffe, embajador de Inglaterra en Constantinopla, se ostenta otra vez fuerte y poderosa en la corte del Sultan. Esto basta para comprender cuánto habrá trabajado el célebre diplomático en contra de la politica que Francia sostiene acerca de aquellas provincias, y por tanto que cediendo á sus exigencias, la Sublime Puerta se niegue ahora á tomar en consideracion la protesta que se la ha dirigido en nombre de Francia, Rusia, Prusia y Cerdeña contra los actos de la autoridad superior de Moldavia durante las elecciones. Puesta la cuestion en este terreno, no faltarán nuevas peripecias. Inglaterra y Austria lucharán juntas con Turquía, y lo estipulado en el Congreso de Paris vendrá á ser objeto de negociaciones interminables.

—De San Petersburgo escriben que el emperador Alejandro ha dirigido una carta autógrafa al ministro de Estado de Su Santidad, el cardenal Antonelli, anunciándole que le habia nombrado caballero de la orden de San Andrés. Este documento se halla concebido en los términos siguientes:

«Vuestros celosos esfuerzos por el afianzamiento de las relaciones amistosas entre Nos

de un ruseñor, que se oia entre los árboles, y la anciana hacia movimientos de impaciencia, birlendo la húmeda tierra con su pie.

No pudiendo contenerse por mas tiempo, se acercó al sillón, y tosió ligeramente para llamar la atencion del enfermo; mas este no se movió.

—Señor barón, dijo entonces con dulce y sumisa voz, ya es hora de que los recojais; la tarde va decayendo y esta humedad puede seros muy perjudicial... vamos, voy á llamar á Antonio y á Pedro, para que conduzcan vuestro sillón.

—Estoy bien... aquí... Marcela, contestó el enfermo con débil pero conciso acento; dejadme.

Volviendo despues sus ojos llenos de tristeza y de amor, á la joven que permanecia de pie: no es verdad Margarita, dijo, que... estamos... bien aquí? ¿te cansas?... ¿tú... acaso?

—¿Oh, no? contestó la hermosa niña, con dulce y cándida sonrisa, ¿cómo queis que me cansé de estar en el jardín, en una tarde del mes de Maria?

—¿Es verdad?... exclamó el enfermo con profunda amargura; es verdad... Margarita... habia olvidado que el mes de Mayo tiene recuerdos llenos de encanto para ti... ¡Ah! prosiguió levantándose las manos á la frente, Morir ahora... Dios mio... ¿Donde está vuestra piedad?

(Se continuará.)

y Su Santidad el Papa, así como vuestra cooperación constante en favor del acuerdo satisfactorio entre ambos gobiernos sobre cuestiones que afectan a las necesidades espirituales de nuestros fieles súbditos que profesan la fe católica romana, os han hecho acreedor a nuestro reconocimiento y a nuestra sincera manifestación. A fin de daros una prueba de ello, os hemos nombrado caballero de la orden del Apóstol S. Andrés, enviándoos las adjuntas insignias, que conservareis como prenda de nuestra benevolencia. —Alejandro.»

—Dicen de Lisboa que se disponía a salir para Alemania uno de los grandes dignatarios del reino, con objeto de pedir para el rey D. Pedro V la mano de la princesa Estefanía de Hohenzollern-Sigmaringen, designándose para la honrosa misión al duque de Terceira, y también al conde de Labradio, ministro de Portugal en Londres, que permanecía aun en Lisboa, a pesar de haberse anunciado su salida para Inglaterra.

—La proposición presentada por lord John Russell, relativa al juramento, tuvo en su primera lectura, en la sesión de la Cámara de los Comunes del día 21, una mayoría de 92 votos, ó sean 246 contra 154. Como se vé, el caso toma grave aspecto.

—El *Moniteur* del 22 publica una nota oficial de la que resulta que habiéndose urdido en Londres un complot para atentar a la vida del emperador Napoleón, tres italianos se encargaron de llevar a cabo tan horroroso atentado, para lo cual se armaron de revólvers, puñales, etc. Estos desdichados cayeron pronto en las manos de la justicia, y en el curso del proceso que se les instruye han declarado ser cómplices suyos, Tribaldi, Bartolotti (a) Saro, Mazzini, Grilli, Eedra Rollin, Massarenti y Campanella. Estos cómplices, que además son también los representantes de la revolución, se hallan en Londres, de consiguiente, libres de las manos de la justicia.

La salida de los emperadores de Rusia de Kissingen para Berlín, no se ha realizado el 20 como se anunció. El motivo de este retraso en la visita de SS. MM. al rey Federico Guillermo, es el haber ido a Kissingen el gran duque de Hesse.

—Con motivo del viaje de la reina de Grecia por Alemania, se asegura que aquella soberana desea lograr que la casa de Baviera renuncie a la corona de Grecia a la muerte del rey Othon, con el objeto de que el duque de Oldemburgo la obtenga. La predilección de la reina por el nuevo candidato se funda en que este príncipe, en el caso de subir al trono helénico, abrazaría la religión griega. Supónese que la circunstancia de haberse cerrado las cámaras de Atenas es un indicio favorable al tal pensamiento, que parece disfrazar la dominación de Rusia en Grecia, por lo que no dejarán de suscitarse grandes dificultades de parte de las demás potencias de Europa.

—El 12 de junio se perdió a cosa de un kilómetro al Sur del puerto de Santa Cruz de Tenerife, el vapor de hélice *Niger*, perteneciente a la compañía inglesa que explota la línea de la costa occidental de Africa. Se habían salvado la carga, la tripulación y los cuarenta pasajeros que conducía. Esta desgracia ocurrió con un tiempo hermoso y con la mar tranquila. Falto de carbón el *Niger*, zarpó desde el puerto de los Cristianos con la intención de ceñir mucho la tierra, esperando encontrar en su camino un buque que le llevara el combustible de que carecía, y esto fué causa de que encallase.

—Actualmente se están cambiando en París las ratificaciones del tratado de límites celebra-

do entre nuestro país y el vecino imperio, a cuyo efecto se remitió dicho tratado días pasados a nuestro representante en París.

—Segun escriben de Staljang, isla situada en el Kizur, muy cerca de la embocadura de este río, en el mar Caspio, a las cuatro y media de la tarde del 22 de mayo, ha tenido lugar un terrible fenómeno en la isla de Duanna. El suelo se ha conmovido en el círculo de cuatro leguas, y se han formado muchos cráteres que han arrojado llamas y lavas. El fenómeno duró tres cuartos de hora.

—El correo ordinario nos trae algunos detalles acerca de la sesión de la Cámara de los Comunes, en que lord John Russell ha presentado el *bill* relativo al juramento, ó sea la admisión de los israelitas en el Parlamento. El noble lord se fundó para apoyarlo, en el principio de que los juramentos deben prestarse bajo la forma y manera que mejor liguen la conciencia de los que los prestan. Despues de aducir varias consideraciones en cuanto al verdadero sentido de las palabras «bajo la fe de un verdadero cristiano,» que en su concepto no afirman que el que las dice sea cristiano, sino que garantiza su fidelidad, lord John Russell añadió que contando su proposición con el apoyo del gobierno y el de una gran mayoría en la Cámara de los Comunes, la de los Lores no la desechará. Pero por si esto no bastase a mover el ánimo de la alta Cámara, el antiguo representante de la *Citty* ha recordado lo que sucedió en ella a propósito de lord Wensleydale, para manifestar cuán duro y humillante sería para los Comunes el que se le declare que no tiene el derecho de permitir sentarse en sus bancos a un miembro elegido por el pueblo de Londres. Lord Palmerston, que se encargó de contestar al autor del *bill* en cuestión, ha sido muy parco en palabras, de donde puede deducirse que no tenía la suficiente confianza para hacer promesas. Dijo, sin embargo, que apoyaría la proposición, reservando sus observaciones hasta tanto que vea más claramente lo que en ella se consigna. Ya hemos sabido antes de ahora que el resultado de la votación fué muy favorable a lord John Russell, pero merece notarse que el gabinete no se ha comprometido tanto como desde luego se daba a entender.

—Cartas de Nápoles aseguran que el coronel Pisacane, jefe de la insurrección sofocada en aquel reino, ha muerto efectivamente con las armas en la mano.

—Una multitud de obreros de todo género, se hallan ocupados en estos momentos, en París, en construir una fortaleza formidable, que ocupa muchas hectareas de terreno, en medio de los Campos Eliseos y en la avenida ó calle de Labourdonnais, hacia el costado del Gros-Callon.

Esta fortaleza figurará la famosa torre Malakoff, que será defendida y tomada por las tropas de la guarnición de París, el día de la fiesta del 15 de Agosto. También se está nivelando el terreno en la esplanada del Trocadero, con el fin de restablecer un fuego de artificio monstruo, que figurará también la torre indicada, y que será quemada en honor del ejército francés.

—El gobierno de Buenos Aires ha votado una suma de 200,000 pesos, destinada a ser invertida en gastos de alojamiento y socorros de aquellos emigrados europeos que, a su llegada al país, se hallasen necesitados. Esta disposición debía ser comunicada a todos los consules de la república argentina, acreditados cerca de los gobiernos europeos, para que a su vez la hiciesen conocer del público, medida que no dejará de ser bien recibida.

—Segun el *Lloyd* francés, el número de bu-

ques perdidos durante el mes de Junio último, es de 124, de los cuales 24 pertenecían a marina mercante francesa.

—Noticias de Londres del 17, anuncian que del último balance semanal del Banco, resulta un aumento en numerario de 80,000 libras esterlinas y de 400,000 en la reserva de billetes.

—En Mayenza se ha descubierto al abrir una cueva cantidad de sandalias, zapatos, grandes trozos de piel, piezas de lana y de hilo, cuchillos romanos, lanzas y otros objetos cubiertos con juncos y cañas a una profundidad de 12 pies. De un reconocimiento escrupuloso, resultaron ser de origen romano y la piel se conserva tan perfectamente que puede trabajarse en ella. Es muy de notar la perfección de estos objetos, que el director del museo de Mayenza se ocupa en detallar.

Gacetas.

—SECRETARÍA.—Desde ayer se halla desempeñando su destino el Sr. D. Eduardo Fernandez de Córdoba, secretario últimamente nombrado de este gobierno de provincia.

—NOMBRAMIENTOS.—Hé aquí la relación de los individuos nombrados por S. M. la Reina en esta provincia vocales de las comisiones permanentes de estadística creadas por real decreto de 15 de Mayo último, con expresión de las plazas que aun no están provistas.

La capital, D. Gonzalo de Souza, Aguilar, D. Joaquin Mantilla y Pareja; Baena, D. Miguel Arredondo y Toba; Bujalance, D. Vicente Pineda; Cabra, D. Francisco Parejo y Manchego, Castro, D. Pedro Solís y Jacome; Fuente-Obejuna, D. Francisco Vazquez é Illarduy; Hinojosa, D. ...; Lucena, D. Antonio Cordon de Cabrera; Montilla, D. Fernando Freire Inglés; Montoro, D. ...; Posadas, D. José Vazquez é Illarduy; Pozoblanco, D. ...; Priego, D. Francisco Mantilla y Mantilla; Rambla, D. Adrian Jacome del Campo; Rute, D. Francisco Amiana Echevarria.

—LA ROPA DE PASCUA.—Con este hermoso traje se vistieron anteaer dos mugeres junto al arroyo de S. Rafael. La cosa se iba poniendo muy seria; armaron tal camorra que no sabemos adonde hubieran llegado si no hubiese tirado cada una... por calle distinta.

—DURO EN ELLOS.—El presidente de la asociación general de ganaderos del reino, Sr. Marqués de Perales, ha rogado a los gobernadores civiles que adopten las disposiciones convenientes para que se satisfagan a las personas que presenten animales dañinos las cantidades que les están asignadas. Al propio tiempo les ha recomendado la adopción de la nuez vómica, ó higuillos loberos, para el envenenamiento de los animales carnívoros, por cuyo medio, segun se hace constar en el preámbulo de una real orden del 4 de Junio de 1829, en poco mas de ocho dias se logró la muerte de 300 lobos en el valle de Lozoya, Buitrago, y provincia de Guadalajara, que lo pusieron en ejecución.

—COSAS DE PERO GRULLO.—Los años en que hablan menos las mujeres son los bisiestos porque tienen un dia menos. Las mujeres de bonita dentadura solo están serias cuando se mueren. Para no tener canas quedarse calvo. Para no sentir ser tonto. El ser tonto no es cosa voluntaria, todos lo son por fuerza. A cualquier precio es caro el pan cuando no se encuentra donde ganar para comprarle.

Verdades de Pero Grullo
Te parecerán, lector;
La modestia no es orgullo,
Ni el orden es el barullo,
Ni los celos son amor.

Boletín Religioso.

Hoy, S. Teodomiro, mártir de Córdoba.
San Teodomiro fue de Carmona. Habiendo reprimido a cierto magistrado una acción torpísima y escandalosa, fue delatado por cristiano, preso y decapitado en el año 851 ante los rejos alzazares de esta ciudad, que estaban donde hoy existe el alcazar viejo: el sitio del martirio fue en el Campo Santo.

—Hoy reza la Iglesia del mismo Santo, con rito doble y color encarnado.

—**JUBILEO CIRCULAR.**— En la Iglesia parroquial de S. Nicolás de la Villa.

—Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de las Tribulaciones, en S. Juan.

—La Corte de María celebrará Comunion general a las 7 de la mañana del día 31 en la Iglesia de S. Pablo, para lo cual se invita a todos los asociados como tambien para los ejercicios que a las oraciones del mismo día se han de hacer en la Capilla donde se halla Nra. Sra. del Amor Hermoso, para hacerle la corte por toda la Asociación.

—**CULTOS PARA HOY.**—Rosario por la noche, En S. Andrés, S. Pablo, Sina, Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letan, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Aimas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta del Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 24 de Julio.—3, por 100 consolidado a 38,60 y el diferido 25,85.

—**CÓRDOBA.**—Precios de los granos el día 27. Trigo de 60 a 70. Cebada de 26 a 26 1/2. Habas de 00 a 100. Aceite dentro de la ciudad a 51: id. en los molinos a 42; Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 32 cuartos libra en las carnicerías.

—**SEVILLA.**—Trigo en la Alhondiga de 41 a 63. Cebada de 33 a 34. Aceite en la Calzada a 45; para consumo a 54.

—**MÁLAGA.**—Trigo de 50 a 68; Cebada de 24 a 31; Maiz de 40 a 50. Garbanos de 100 a 150. Habas de 40 a 50. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

—**GRANADA.**—Trigo de 57 a 64 rs.; Cebada de 34 a 56; Habas de 45 a 44. Aceite a 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Dado llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya o sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 3 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benamejil, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernan Nuñez, Rumbia y Montemayor. Entre todos los días a las 5 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sábados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana.

Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya y la de Obajo Villavieja, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes. **TODOS LOS DÍAS.** Saltra de Córdoba a las 6 de la tarde. Se despacha en el parador del Sol.

PRECIOS DE LA ANDALUZA.

Table with 3 columns: Location, Bna. Int., and Omb. It lists prices for various locations like Córdoba, Bna. Int., Omb., Fernan Nuñez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilar, Monturque, and Lucena.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

Table with 3 columns: Location, Bna. Int., and Carro. It lists prices for Cuesta del Espino and Fernan Nuñez.

Table with 3 columns: Location, Bna. Int., and Omb. It lists prices for Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilar, and Monturque.

—**LA NUEVA SEVILLANA.**—En la misma admisión se admiten toda clase de trasporte y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera a precios convencionales.

—**CARRÓS PARA ANTEQUERA.**—Desde primero del mes de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los miércoles por la tarde y de Antequera los sábados. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos: En esta Ciudad por su dueño carrera del Puente número 70, en Antequera Barador de la Castaña por D. Antonio Fernandez.

Salen para Málaga una vez en semana. Los carruages que pertenecieron a D. Ramon Camacho y se han estado despachando en Sevilla en el despacho de la Sevillana, han pasado al cargo de D. José de Aja y Compañía calle de Genova número 28.

En Córdoba se despachan por D. Alfonso Matoto, carrera del Puente número 70.

—**DILIGENCIAS DEL MEDIO DÍA DE ESPAÑA.**—Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9. Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

—**DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.**—Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales hora.

—**CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOPREY Y BENITO FERRER.**—Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 3 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

—**DE CORDOBA A MONTILLA.**—Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Pótro.

—**En Córdoba calle de Lineros casa número 30 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sábados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.**

—**CARRUAJES DE CORDOBA A MADRID,** de la propiedad de D. José Maria Amo. En su despacho calle de la Silleria número 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

Avisos.

—**RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DE LA CAPITAL.** Del primero al cinco del mes de Agosto próximo vence el plazo para el pago del tercer trimestre de las contribuciones Territorial e Industrial que desde el día primero al quince estará abierta la recaudacion para mayor comodidad del público desde las seis de la mañana hasta las dos y por la tarde desde las cinco hasta la oracion.

La cobranza a domicilio dará principio el día siete por la parroquia de la Catedral y sucesivamente llevarán el mismo orden que ocupan las parroquias en el repartimiento.

—**ARRENDAMIENTO.** El de las Hacañas y Batañ de Fernando Alonso, situadas sobre el Guadalquivir término de Montoro, para desde 1.º de Enero de 1858, se admiten proposiciones hasta el 10 de Agosto próximo en la Secretaria del Excmo. Sr. Conde de Gavia, como mayor participe. 4=1

—**VENTA.** La de la casa número 26 calle de la Esparteria en esta capital libre de todo gravamen, y de procedencia particular. La persona que desee su adquisicion podrá avistarse con D. Pedro Naval quien está autorizado al efecto. 6=2

—**VENTA.** Se vende una cuna de álamo blanco pulimentada, por la mitad de su valor, en la calle Empedrada número 11. 4=2

Los Sres. Sacerdotes que quieran officiar el Sto. Sacrificio de la misa en las Iglesias de S. Pablo y S. Nicolás de la Villa el día 31 del actual en sufragio por el alma del Sr. D. Ignacio Martinez (de Argote y Mosquera, Marqués que fue de Cabriñana y Villacañas (Q. E. P. D.) recibirán el estipendio de 6 rs.

—**ARRENDAMIENTOS.** Para desde 1.º de Setiembre de 1857 y en el término de la Rambla, se arrienda el cortijo nombrado del Caño alto, de la propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Cabriñana del Monte. En el término de Montilla se arriendan uno de los dos cortijos nombrados, uno de Cansabacas y el otro de Cerro Simon, término y segundo ruedo de lo Ciudad de Montilla, de la propiedad del mismo Sr. Marqués de Cabriñana del Monte.

Quien quisiere hacer proposiciones para dichos arriendos, podrá acercarse a la Secretaria del mismo Sr. Marqués en su casa, calle de los Manriques, en Córdoba, hasta el 15 de Agosto, en cuyo día se rematarán en subasta privada.

EN EL BAZAR INGLÉS DE

SEVILLA, PLAZA DEL PAN esquina a calle Confitarias, se acaba de recibir un nuevo y extraordinario sortido de Camas, cunas y cunas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce y de bronce, a 5, 7, 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros y de todos los precios que se quieren, maqueadas con flores y con preciosos colores, como las bateas finas que siempre se conservan lo mismo: se arman y se desarmán en un minuto, y abultan tan poco desarmadas que con la mayor facilidad se llevan hasta seis camas en una pequeña caja que solo cuesta 20 rs. Las camas de bronce son tan magnificas que parecen de oro.

—**Lavamanos** de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

—**Taflete** superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

—**Arca** de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

—**Anteojos** y gemelos superiores de teatro.

—**Bombas** superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

—**Bridas**, bccados, filetes, bruzas, almohazas, borbolls espolines, sillas galapagos de montar, cadenas, para caballos y otros muchos usos, etc.

—**Escopetas carabinas y pistolas** magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, o sea municion de diferantes gruesos, para la caza de pajaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

—**Hules** superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas, mesas de staff, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y enomados para delantales, etc., etc.

—**Hules** superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores, etc.

—**Ollas** y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, o estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cacerolas, chicolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, espidaderas y escupideras, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y pumerosos que los de bronce de hoja de lata.

—**Reloges** superiores de sobremesa imitacion de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc.

—**Guardaños** superiores con sus piedras.

—**Jabon** superior de Windsor, de almidon de Inglaterra y espuma de la esposicion de Londres.

—**Palas** de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

—**Sacos de noche** de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

—**Zapatos** y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camás, pidiéndolos a los señores **Pando Acha y Compañía**, dueños del dicho Bazar Ingles en Sevilla, donde se encuentra un rancho y nuevo surtido de mas de mil camás.

—**LIBROS DE MEMORIAS.** Se hallan de venta en el despacho de este periódico de diferentes clases, con preciosas edificaciones y cantos dorados, a precios sumamente módicos.

CORDOBA.—1857.

Imprenta y Litografía de D. Faustino Garcia. Tena. Editor.